

## FILOSOFIA POLITICA HEIDEGGERIANA

*Trozos selectos de los discursos pronunciados por M. Heidegger mientras fue miembro del Partido Nacional Socialista Alemán.*

...DARSE A sí mismo un código es la más alta forma de libertad. Desaparecerá la bullada libertad académica; era falsa por solamente negativa, implicando la no perpetración en pensamiento y acto. El concepto de libertad del estudiante alemán será llevado de nuevo a la realidad.

A los Estudiantes Alemanes

*Freiburger Studentenzeitung*  
3/II/33

...Ya no gobernarán vuestra existencia la doctrina ni las 'ideas'. El Führer mismo, y sólo él, es la realidad actual y futura de Alemania, y su palabra es vuestra ley. Aprended a conocer siempre más hondo dentro de vosotros. "Desde ahora todo asunto exige determinación, y toda acción responsabilidad".

Heil Hitler!

Declaración a Adolf Hitler y el Estado Nacional.  
(Dresden, 1933)

...El pueblo alemán es llamado a elegir por el Führer, pero el Führer no implora nada al pueblo, sino más bien le da la más alta elección: si el pueblo entero desea su propia sobrevivencia o no. Mañana el pueblo elegirá nada menos que lo que ha de ser su futuro.

...El pueblo ha reconquistado la verdad de su voluntad de sobrevivir, pues la verdad es la revelación de lo que sea que un pueblo asegura, esclarece y fortalece en sus acciones y conocimientos. De tal verdad surge el deseo real de conocer. Y este deseo de conocer determina las aspiraciones del conocimiento. Y desde allí se de-

terminan finalmente los límites dentro de los cuales se fundan y deben probarse el preguntar y la búsqueda. Es en tales orígenes donde se funda el saber. Está ligado con la necesidad de existencia nacional autónoma. De donde resulta que el saber es la pasión educacional, avasallada por esta necesidad, de querer saber en orden a actuar sabiamente. Ser sabio, para nosotros, significa ser poderoso en el esclarecimiento de las cosas y resuelto en la acción.

Hemos roto completamente con la idolización de un pensamiento sin tierra ni poder. Vemos el fin de toda filosofía que pudiera servirlo. Estamos ciertos de esto: que una seguridad y vigor claros sobre la descubierta cuestión de la naturaleza del ser vuelve a nosotros.

...Nuestra resolución de ser responsables solamente ante nosotros exige que cada pueblo busque y guarde la grandeza y verdad de su propia elección. Esta resolución es la más alta ciudadela de la paz entre los pueblos porque se liga por sí misma a la vigilancia varonil y al honor absoluto. El Führer ha despertado esta resolución en todo el pueblo y lo ha unido en una sola resolución. Ningún hombre puede separarse el día en que se manifiesta esta resolución. Heil Hitler!

### Llamado al Servicio de Trabajo

*Freib. Student. 23/1/34*

...El trabajo es espiritual en su derecho mismo. El animal y el cuasianimal no pueden trabajar, porque carecen de la experiencia fundamental requerida —acción decidida hacia una tarea, capacidad de mantenerse firme en la resolución una vez que un orden se ha recibido— en una palabra, carecen de libertad, es decir, de espíritu.

Seguid al Führer.

*Der Alemanne 1/11/34*

...El saber no es la posesión de una clase restringida de ciudadanos que se maleemplee como arma para la explotación de quienes

hacen el trabajo; es tan sólo una forma más fuerte, y así más responsable, de ese conocimiento que todo el pueblo alemán debe exigir y buscar en favor de su existencia histórico-política, si este pueblo desea salvaguardar su continuación y grandeza. El conocimiento del académico no difiere en su tradición del conocimiento de los agricultores, cargadores, mineros y artesanos. Porque el conocimiento significa estar como es debido en el mundo en que vivimos como individuos y como partes de una comunidad... conocimiento significa estar en el lugar donde somos puestos.

...Si deseáis ser ricos en conocimiento, no se trata de que obtengáis trozos de algún 'cuadro general', como si se os hiciera caridad. Debe despertar en vosotros ese conocimiento por cuyo poder podéis haceros, cada uno en su propio lugar y especialidad, hombres alemanes claros y resueltos.

El conocimiento y su posesión, según entiende estas palabras el Nacional Socialismo, no divide las clases sino más bien une y ata al pueblo en la única y grande voluntad del Estado... El 'trabajador' no es, como quisiera hacerlo ser el marxismo, meramente el oponente a la explotación. La clase trabajadora no es la clase desheredada que marcha a una guerra general de clases. 'Trabajo' no es solamente la producción de bienes para otros, ni es meramente la oportunidad y el medio de obtener un salario.

No. Para nosotros, 'trabajo' es el título de todo acto y propósito regulados, realizados con responsabilidad hacia el individuo, el grupo y el Estado; y así se hace un servicio para el pueblo. El trabajo se encuentra dondequiera, y sólo dondequiera que la facultad libre de decisión de los hombres se proponga realizar una tarea bajo el gobierno de una resolución. El trabajo, por lo tanto, es algo espiritual... La producción del minero no es fundamentalmente menos espiritual que la acción del académico.

'Los trabajadores' y el 'conocimiento académico' no forman un contraste. Todo trabajador es un hombre instruido en su modo propio, y sólo como tal puede trabajar. El animal queda exento del privilegio de trabajar, que le es negado. Todos los que deciden y actúan conscientemente son trabajadores.

Por esta razón, la resolución de trazar un puente vivo no puede quedar como un deseo vacío ni en ustedes ni en nosotros. La resolución de completar la concesión de trabajo procurando

conocimiento, debe hacerse en nosotros certeza interna, no creencia de consigna. Porque en cuanto exige esta resolución, no hacemos más que seguir la voluntad gloriosa de nuestro Führer. Transformarse en uno de sus seguidores leales significa desear de todo corazón y rectamente que el pueblo alemán pueda una vez más encontrar su creciente unidad, su verdadero valor y verdadero poder, y pueda procurar así su duración y grandeza como un estado del trabajo. Damos, al hombre de esta resolución sin precedentes un triple 'Heil'.

Seguid al Führer.  
1º de febrero de 1934